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辽宁石油化工大学坐落在历史文化名城抚顺， 紧邻沈阳，

是一所有

60

多年办学历史的以石油石化为特色， 以工为主， 工、

理、 经、 管、 文、 法、 教七大学科协调发展的省属大学。 根据

学校发展的需要， 现面向国内外公开招聘以下学院院长及各学

科高层次人才， 热忱欢迎海内外优秀专家学者前来应聘。

一、 招聘岗位

石油化工学院院长、 化学与材料科学学院院长、 石油天然

气工程学院院长、 信息与控制工程学院院长、 计算机与通信工

程学院院长、 经济管理学院院长、 外国语学院院长、 理学院院

长、 马克思主义学院院长。

辽宁石油化工大学常年引进各学科高层次人才， 特别优秀

者可直接聘为学科带头人， 推荐参评 “辽宁特聘教授”， 可安排

一定的行政职务或学术职务。

二、 院长招聘条件

应聘者应具有博士学位、 教授职称、 年龄一般在

50

周岁以

下； 熟悉高等教育规律和高校教学科研工作， 在相关领域具有

较高的学术造诣和一定的知名度； 坚持原则， 敢于负责， 作风

民主， 公道正派， 清正廉洁， 具有奉献精神； 有带领本学科走

跨越式发展道路的能力。 海外应聘人员， 职称可以适当放宽。

马克思主义学院院长面向国内招聘， 应为中国共产党党员。

三、 相关待遇

1．

对于国内人员其工资福利和岗位津贴按照国家和学校有关

规定发放。 对于持国外护照的人员， 按上述薪金水平， 经过协

商实行年薪制协议工资。

2．

学校提供一套约

100

平方米的周转住

房。 到校工作后如需在沈阳、 抚顺买房， 学校可提供

50

万元购

房补贴和安家费。

3．

根据工作计划， 学校提供科研启动费

10

万

-20

万

元， 安排所需的科研用房， 协助申请辽宁省专项经费资助等。

4．

特

别优秀的高层次人才可以超出上述标准予以额外补贴或协商解决相

关待遇， 鼓励以团队形式来我校应聘。

5．

国内人员的人事关系需调

入学校， 海外人员可采取兼职形式， 但应保证每年不少于

9

个月的

在校工作时间。

6．

安排配偶工作， 协助解决子女入中小学问题。

四、 应聘材料

1．

应聘报名表 （需本人亲笔签名并承诺对材料的真实性负责）

及个人简历。

2．

学历、 学位、 职称聘书复印件 （原件面试时提供）。

3．

近

5

年教学科研成果清单和

3

篇以内代表作复印件。

4．

应聘岗位的工

作思路和预期目标以及个人对工作条件和生活待遇的要求， 国外应

聘者请说明到岗工作时间。

五、 报名方式

应聘人员可浏览辽宁石油化工大学网站主页， 在通知公告栏下

载报名表。 相关材料可以采用传真、 电子邮件等形式发送到辽宁石

油化工大学党委组织部。

六、 报名截止时间：

2012

年

3

月

25

日。

七、 联系方式

通信地址

:

辽宁省抚顺市望花区丹东路西段

1

号

辽宁石油化工大学党委组织部

邮 编

: 113001

学校网址：

www.lnpu.edu.cn

联系人及电话： 乔庆东 （

024-56860686 13841338228

）

孙长维 （

024-56861886 15241329159

）

E - mail

：

qiaoqingdong@163.com

传 真：

024-56860118

辽宁石油化工大学公开招聘学院院长及高层次人才公告

我关注

我期待

今日看点

异地高考期待更多“一小步”

■

李凌 万玉凤

全国两会前夕 ， 山东率 先 “破

冰 ”， 允许非户籍考生

2014

年就地高

考， 引起社会广泛关注， 也成为代表

委员热议的话题。 教育部负责人相继

回应， 异地高考方案将年内出台。 这

些利好消息， 让很多人尤其是进城务

工人员家庭看到了希望。

毫无疑问，探索异地高考，山东的

破冰之举迈出了“万里长征”的第一步，

值得肯定和期待。 近年来，随着城市化

加快，城市非户籍常住人口就地高考的

呼声日益强烈，如何保障这些同样为城

市建设作出贡献的非户籍家庭的子女

的受教育权，已是不容回避的问题。 应

该说，山东的第一步，顺应了民心民意，

符合教育公平的要求，具有示范意义。

同时， 也必须看到， 这宝贵的第

一步， 仍只是探索性的 “一小步”。 异

地高考的实现， 不只是打破户籍限制

这么简单， 其背后涉及高校招生指标

分配、 地方利益博弈、 财政投入改革、

户籍制度改革， 以及监管机制建设等

多种复杂因素。

例如， 改革可能遇到的最大阻力，

是如何兼顾老居民与外乡人的利益 ，

在保障随迁子女升学需求的同时， 照

顾本地居民的利益诉求。 与之相关的

还有，如何加强人口、学籍管理，防止

高考移民的出现。 最受人关注的是在

京沪等人口输入的大城市，又该如何

打破户籍限制， 探索异地高考改革。

诸如此类的问题，不仅考验着教育改

革者的智慧，更考验着城市管理者的

水平。

由此可见， 异地高考是一项综

合改革， 不可单兵突进， 而要统筹

考虑， 全国一盘棋。 不仅要有各地

的探索， 更要有中央层面的协调推

进； 不仅要改革考试制度， 还要改

革招生、 录取制度； 不仅要有教育

的改革， 还要及时跟进户籍、 财政

等相应的配套改革， 如此方有成功

的可能。 从这个意义上来讲，教育部

强调将要实施的异地高考方案依然

是“有条件准入”，既要考虑城市的承

载能力， 也要考虑家庭的实际情况，

应该说可以理解。

教育的公平， 与整个社会公平

状况的改善紧密联系在一起。 当异

地高考、 保障入学机会平等迈出宝

贵的 “一小步” 时， 我们希望， 与

之相关的户籍、 人口管理、 公共财

政等改革也能迈出相应的 “一小

步”， 助教育一臂之力。

政协委员

忙议政

▲3

月

4

日， 全国政协十一届五次会议教育组讨论常

委会工作报告时， 全国政协委员、 华东师范大学原党委

书记张济顺 （左） 和全国政协委员、 厦门大学教授李未

明交换意见。

本报记者 张学军 摄

荩3

月

4

日， 全国政协十一届五次会议教育组讨论常

委会工作报告时， 全国政协委员、 新疆医科大学教授帕

尔哈提·阿不都热依木就自己的提案请全国政协委员、 复

旦大学教授葛剑雄联合签名， 葛剑雄以墙当桌， 在提案

上签上自己的名字。 本报记者 张学军 摄

全国政协委员陈运泰：

加强高校思政课建设

全国政协委员、 中科院院士、 地球物

理学家陈运泰说， 在一次研究生入学考试

的复试中， 他随机抽出思想政治理论课中

的一个名词， 请考生解释其内容， 结果连

续进来8名考生， 没有一个人答得上来。 他

建议教育部门对包括思想政治理论课在内

的高校课程给予好好关注， 真正改革， 保

证实效。

据

3

月

5

日中国青年报

全国人大代表朱永新：

解决幼儿园乱收费

针对“天价”幼儿园现象，全国人大代

表、民进中央副主席朱永新认为，国家已明

确加大学前教育投入， 当务之急是完善制

度设计，即中央财政、地方财政要明确投入

比例， 按照地域区别设计财政投入方式。

“只有确保足额投入，才能真正解决幼儿园

乱收费和入园难。”

据

3

月

5

日北京晨报

本报记者纪秀君整理

改善农村校办学条件

能否将农村的师资进行统一管理，先

稳定农村教师队伍， 再从加大教学设施投

入、改善教师生活及住房环境等方面入手，

形成农村校“环境好、设施齐、愿意来、教得

棒、学得好”的优势，进而留住师生们。

———吉林省抚松县榆树学校 陈成海

关注特殊儿童随班就读

教育规划纲要对基础教育和特殊教育

提出了新目标、 新要求， 期待两会能关注

基础教育中特殊儿童的随班就读问题。

———西班牙巴塞罗那自治大学教育学

院 谭亲毅

重视中职学校内涵发展

中职学校要有明确的发展定位， 强化

内部管理， 有良好的教风、 学风、 校风，

把好教师的进口关， 把真正关心职业教育

发展的人纳入教师队伍。

———湖北 吴再柱

地方探索

全国政协委员李和平：

高校专业设置

要与社会需求合拍

现在， 经济社会快速发展， 产业结

构不断升级， 对人才要求很高， 高校要

主动适应， 不断调整学科和专业设置，

更新人才培养思路和方式， 以缓解大学

生就业难的问题。

全国政协委员汤素兰：

完善公共服务体系

农村留守儿童问题、 城市择校问题，

很大程度上是因为社会公共服务体系不

够健全。 只有在社会系统形成合力的情

况下， 教育才能更好地发挥作用。

媒体关注

重庆百万农村娃

住进寄宿校

本 报 讯 （ 记 者 刘 琴 黎 拥 宪 ）

“10岁以前， 我随着打工的父母到处走，

上的是民工子弟学校， 只要搬家我就会

中断学业， 2010年我转学过来了。” 重庆

市石柱县冷水小学四年级学生廖红玉说，

现在她的生活有规律了， 成绩提高了，

还加入了形体训练小组， 在学校感到很

幸福。

冷水小学550名在校生中， 有240多

人的父母都在外地务工， 对于这些孩子

来说， 吃不饱是常有的事。 自从2009年

该校成为重庆市关爱农村留守儿童实验

基地学校后， 学校有了食堂和宿舍， 孩

子们的生活大为改观， 不仅不用每天来

回奔波， 而且早餐有鸡蛋、 午餐三菜一

汤， 一周能喝3次牛奶。

“我市近年来累计投入68亿元， 建成

农村寄宿学校2080所， 解决了101万名农

村学生的寄宿问题。” 重庆市教委主任周

旭说， 从2012年起， 重庆市还将陆续增

加500多所寄宿学校。 今后， 农村孩子上

学只要步行超过半小时， 教育部门都会

尽可能安排他们在适当的寄宿学校住读。

据了解， 重庆市的农村留守儿童约

130万人， 实施寄宿学校建设计划是重庆

市破解以留守儿童为代表的农村学生住

读难题的一个教育惠民举措。

■

本报记者 刘琴 柴葳

代表委员原声

寄宿校 如何成为留守儿童的“家”

目前我国的留守儿童数

量达

5800

万 ， 寄宿学校不仅

要提供高质量的教育 ， 还要

关心照顾孩子们的生活 。 身

兼学校和家庭两种职能的寄

宿学校 ， 在管理中存在哪些

难点和问题 ？ 孩子们的情感

与心理需求又能否得到及时

有效满足？

全国人大代表邵喜珍：

学校管理和人员培训需强化

在一些农村和山区， 通过寄宿学校

把孩子们集中起来系统地进行教育， 对

于提升留守儿童的受教育水平大有裨益。

但是， 这其中也存在一些令人担忧的问

题。

首先是管理问题。 寄宿学校的硬件

可以提升很快， 但管理的难度则大得多。

校长和教师不光白天上课， 可以说是

“又当爹又当娘”， 必须同时兼顾学生生

活习惯的养成与文化知识的传授。 我曾

经教过寄宿学校， 知道这其中消耗的精

力远远超过一般学校， 工作时间绝不仅仅是

10个小时， 甚至会达到十四五个小时。 半

夜孩子生了病都得找班主任， 教师必须有爱

心、 有耐心。 所以， 教育行政部门必须加强

对寄宿学校校长和教师的管理与培训， 在待

遇方面也要对教师给予适当补贴。

其次是孩子的情感教育问题。 我一个朋

友的孩子初一读了寄宿学校， 每天在电话里

哭， 说想妈妈。 孩子对父母的情感依赖非常

强烈， 尤其是留守儿童， 父母远在外地， 如

果跟父母之间的情感缺失得不到弥补， 对孩

子的成长会产生不良影响。 加强亲子沟通，

可以充分利用现代化的通讯手段， 如电话、

网络， 以及学校的校讯通， 让孩子及时得到

亲情的关怀。

此外， 寄宿学校的教学要得到保障， 必

不可少的还有食宿、 安全方面管理人员的配

备， 这一定要提上校长的议事日程。 我建

议， 在一些中职学校增加相关课程， 招收学

生进行定向培养， 学生毕业后就到寄宿学校

做辅导员、 生活教师， 负责对孩子的生活进

行专业化管理。

全国人大代表李文阁：

学生的情感需求不可忽视

在一些欠发达山区、 少数民族地

区和边远地区， 还有类似内蒙古牧区

这样人们居住相对分散的地区， 寄宿

学校可以整合优质办学资源， 为孩子

提供优秀的师资、 较好的硬件和科学

文化知识。

寄宿学校一般规模较大， 在建校设

点的时候， 应该有周密、 细致、 科学的

规划， 对就读的学生数量要有前瞻性，

不能刚建成两年又成为撤点并校的对象，

造成国家财政的极大浪费。

寄宿学校最需要关注的是学生的心理

成长和情感熏陶问题。 我小时候曾经住过

校， 深刻地感受到幼小的心灵非常渴求师

长的关爱。 学生每天的大部分时间都是跟

同龄人在一起， 与师长接触的机会相对较

少， 较为缺乏长辈的细心呵护和言传身

教。

寄宿学校不可能完全代替家庭， 但是又

必须承担一定的家长作用和家庭功能， 这就

要求必须具有合格资质的生活指导教师， 既

能为学生提供生活上的照料， 也能发挥一定

的心理辅导作用。 但是， 目前生活教师的配

置比较少， 相应的人才也较为匮乏， 在一些

地方还没有引起学校和教育行政部门的足够

重视。

我建议， 对于生活教师也应该像配备班

主任一样， 制定一个适当的师生比， 如四五

十名学生配备一名生活教师， 有关部门可给

学校增加相应编制。

（上接第一版）

我们要恪尽职守、 锐意进

取、 攻坚克难、 决不懈怠， 交出一份人

民满意的答卷。

在报告了今年经济社会发展的主要

预期目标后， 温家宝指出， 综合考虑各

方面情况， 要继续实施积极的财政政策

和稳健的货币政策， 根据形势变化适时

适度预调微调， 进一步提高政策的针对

性、 灵活性和前瞻性。 他强调， 全面做好

今年的工作， 必须坚持突出主题、 贯穿主

线、 统筹兼顾、 协调推进， 把稳增长、 控

物价、 调结构、 惠民生、 抓改革、 促和谐

更好地结合起来。

温家宝从九个方面报告了2012年的

主要任务： 促进经济平稳较快发展； 保

持物价总水平基本稳定； 促进农业稳定

发展和农民持续增收； 加快转变经济发

展方式； 深入实施科教兴国战略和人才

强国战略； 切实保障和改善民生； 促进

文化大发展大繁荣； 深入推进重点领域

改革； 努力提高对外开放的质量和水平。

温家宝还就民族、 宗教和侨务工作，

国防和军队建设， 香港、 澳门发展和两

岸关系， 以及我国的外交政策作了阐述。

报告进行了110分钟， 会场多次响起

热烈掌声。

根据会议议程， 在9天半的会期里，

出席会议的全国人大代表将听取和审议

政府工作报告， 审议刑事诉讼法修正案草

案、 关于十二届全国人大代表名额和选举

问题的决定草案， 听取和审议全国人大常

委会工作报告等。

开幕会上， 印发了关于2011年国民

经济和社会发展计划执行情况与2012年

国民经济和社会发展计划草案的报告、

关于2011年中央和地方预算执行情况与

2012年中央和地方预算草案的报告， 提

请审查批准。

在主席台就座的还有： 王刚、 王乐

泉、 王岐山、 回良玉、 刘淇、 刘云山、

刘延东、 李源潮、 汪洋、 张高丽、 张德江、

俞正声、 徐才厚、 郭伯雄、 薄熙来、 何勇、

令计划、 王沪宁、 梁光烈、 马凯、 孟建柱、

戴秉国、 王胜俊、 曹建明、 廖晖、 杜青林、

帕巴拉·格列朗杰、 白立忱、 陈奎元、 阿不

来提·阿不都热西提、 李兆焯、 黄孟复、 董

建华、 张梅颖、 张榕明、 钱运录、 孙家正、

李金华、 郑万通、 万钢、 林文漪、 厉无畏、

罗富和、 陈宗兴、 王志珍、 何厚铧， 以及中

央军委委员陈炳德、 李继耐、 廖锡龙、 常万

全、 靖志远、 吴胜利、 许其亮等。

香港特别行政区行政长官曾荫权、 澳门

特别行政区行政长官崔世安列席会议并在主

席台就座。

出席全国政协十一届五次会议的政协委

员列席大会。

中央和国家机关有关部门、 解放军及武

警部队、 各人民团体有关负责人列席或旁听

大会。

各国驻华使节旁听了大会。

十一届全国人大五次会议在京开幕

2011

年

11

月

10

日 ， 青海省共和县

倒淌河镇民族寄宿小学的学生课间在

快乐地活动。

本报记者 张学军 摄
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